

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 PÉSETA  
FUERA, trimestre..... 3'50  
EL PAGO EN SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—

REDACCIÓN E IMPRENTA

—SAN AGUSTÍN, 7—

APARTADO NÚMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO—MERCADOS—PUBLICIDAD

TELÉFONO NÚMERO 25

Colaboración de EL ADELANTADO

## ESPAÑA Y EL NEOHUMANISMO

Es indudable que España está entrando en una era de progreso. Sus preclaros hijos, hasta aquí aferrados al torpe tradicionalismo, comprenden la preeminencia que por razón de su historia y de su intelectualidad les corresponde en el concierto de las civilizaciones avanzadas, y quieren conquistarla.

El polvo de los siglos bárbaros, de una civilización ya caduca que tuvo unos lustros de esplendor en Grecia y en Roma, estaba todavía pululando en nuestra atmósfera intelectual; y gracias a algunos espíritus atrevidos que han salido de esta patria en busca de nuevos ideales, puede decirse que esta desparecida, aquí estaba moribunda. Y no podía menos de suceder así; porque como ha dicho un culto escritor «una tradición no puede conservar indefinidamente su fuerza de atracción sobre los espíritus; las cosas más bellas y más grandes están condenadas a perecer un día».

La fase cultural en que entramos no se ha presentado bruscamente como la tempestad en una tarde de estío; venía ya en gestación durante cuatro siglos, desde que el valenciano L. Vives, á principio del siglo XVI, arremetió contra las ideas normativas del soberbio escolasticismo. Mas hay que confesar que de no haber mediado una causa, esta fase de la conciencia española hubiera sido más lenta: me refiero á las relaciones, cada vez más íntimas, que venimos sosteniendo con Francia é Inglaterra. Si en lo material y lo moral perdemos, porque nos explotan como más poderosas, en el orden científico vamos asimilándonos sus ideales y adelantos, pudiendo quizá algún día, merced á ello, reivindicarnos de lo que nuestra debilidad presente nos deja explotar.

España ha tenido hasta ahora un carácter marcadamente latino; seguía la filosofía clásica de las naciones mediterráneas, y, como ellas, iba á la zaga en la marcha acelerada que el progreso había impreso á las naciones europeas; hoy ya tiende á asimilarse los grandes ideales del Norte, los anglo-sajones y los americanos para conquistar un puesto en la vanguardia del progreso.

De qué avanzamos en ese renacimiento son buenas pruebas los «Congresos nacionales para el progreso de las ciencias en España» celebrados en Valencia, Granada, Zaragoza y últimamente en Madrid; las numerosas obras importadas de los idiomas del norte, que ascienden á más de la tercera parte de las creadas aquí; el interés con que en todas partes se lee y se comenta el periódico y la revista; la actividad con que funcionan los liceos y el rigorismo que se advierte en la alta cátedra.

¡Lástima que ese renacimiento no sea secundado energicamente por todas las capitales españolas, principalmente por las que, como la nuestra, por su posición y riquezas arquitecto-

nicas, atraen hacia sí la curiosidad de extranjeros ilustres!

Félix VIZOSO.

Segovia Enero 1914.

NOTA POLÍTICA

## La unión de los republicanos

Los republicanos han dado un nuevo toque á la deseada unión para constituir el partido único.

Los reformistas y radicales se han llamado andana al recibir la citación para la Asamblea que anteaer se celebró en Madrid y las cosas, después de las aparatosas convocatorias y los alardes de unión que precedieron al acto, han quedado como estaban... y como suponemos que han de seguir por tiempo indefinido.

El acuerdo único adoptado, no deja de tener transcendencia. Para que surta mayor efecto, se le ha dado carácter de nota oficiosa y dice así:

«La Conferencia acuerda la utilidad y necesidad de unificar la acción de todas las fuerzas republicanas.»

Suponemos que para llegar á esta conclusión, no habrá sido preciso desbordar la elocuencia, pues eso es lo que ya han dicho varias veces.

La obsesión de los republicanos es ahora únicamente el alejamiento de don Melquiades Alvarez con su cohorte de reformistas y la decisión de Lerroux, de no apadrinar nada que no tenga por aditamento su indiscutible jefatura.

Por eso, creemos muy difícil de resolver este pleito.

A la asamblea han asistido representaciones de muchos comités de España. Los republicanos de Segovia, sin duda por no atravesar el Guadarrama en estos días de viento helador y regresar con desilusiones y desengaños, no han tomado parte personalmente en aquella asamblea.

## Desde Pedraza

Fallecimiento sentido

En esta villa falleció ayer doña Dolores Yagüe, esposa del ilustrado profesor de primera enseñanza, don Francisco Hernando.

La muerte ha sorprendido á aquella virtuosa señora en plena juventud, cuando apenas había disfrutado de las dulzuras del matrimonio.

Hoy se ha verificado la conducción del cadáver al cementerio, asociándose á este acto, como prueba de afecto á la familia de la finada, el pueblo todo y muchas personas de los limítrofes.

Al registrar esta nota necrológica, envío al atribulado esposo de la fallecida, á su padre político el ex alcalde de esta villa don Mariano Hernando y á la familia toda, mi más sentido pésame.

Corresponsal.

29 Enero 1914.

## Noticias militares

ARTILLERÍA

Condecoraciones.—Se ha concedido cruz blanca del Mérito Militar, pensiónada, á los capitanes de Artillería don Joaquín Izquierdo y don Francisco Alvarez Cienfuegos.

Retiro.—Se ha firmado el pase á situación de retiro, del coronel don Octavio Moltó é Izquierdo.

Profesorado.—Se nombra profesor de la Academia de Artillería al comandante don Eduardo de la Roquette y ayudante de profesor de la misma al primer teniente don Agustín Hernández, ambos en comisión en ella.

Instrucción de reclutas.—Se ha dispuesto que se destinen en comisión, y durante el periodo de instrucción de reclutas, un subalterno de la comandancia de Artillería de Pamplona y otro del depósito de Sementales de Hospitalet, sin causar baja en sus actuales destinos, á

la comandancia de Artillería de Barcelona.

Curso de tiro en El Ferrol.—Han sido aprobadas las bases propuestas por la Escuela Central de Tiro, para que en el presente año tenga lugar un curso de tiro de costa en la plaza de El Ferrol, el cual durará veinte días y se ajustará al programa y presupuesto que deberá redactar la segunda sección del expresado centro. Asimismo se ha dispuesto que una Comisión, compuesta de un jefe y un capitán de la misma, realice la visita previa á El Ferrol que previene el artículo 47 de su reglamento, haciendo los viajes por cuenta del Estado y disfrutando las indemnizaciones reglamentarias, las que serán satisfechas con cargo al crédito que se conceda para el repetido curso.

OFICINAS MILITARES

Destinos.—Oficial tercero don Ildefonso Palazón, á excedente y en comisión á la Subinspección de tropas de Larche.

Escritientes de primera: Don Vicente Loras Gonzalvo, á la Subinspección de las tropas de la primera región y á prestar sus servicios en comisión, en la Casa militar de S. M. el Rey, sin dejar de pertenecer á su destino de plantilla, y don Constantino Sánchez Alonso, al Ministerio.

Personal del material de Artillería.

Nombramiento.—Ha sido nombrado auxiliar de Oficinas de tercera el sargento Juan Menero Arcega.

## Del hampa ambulante

En Segovia, le roban la mujer, y en Avila la recupera

Gregorio Arnaiz Menéndez, paraguero ambulante y sesenón por añadidura, pasó hace tiempo por Segovia, donde residió bastantes años y habiéndole sido grata sin duda la estancia en nuestra ciudad, no quiso irse de vacío. Aquí conoció á Dionisia de San Segundo, la enamoró, y con ella se fué por esos mundos, dejando sumido en el mayor desconsuelo á Antonio Baquerizo, esposo de Segunda.

Pasó el tiempo, y el marido burlado, que no podía olvidar á su falsa *castilla*, decidió ponerse en persecución de la infiel y su raptor, y á Avila llegó hace días, dedicándose á tocar el tambor, que es su especialidad.

Anteaer encontráronse en la ciudad vecina el burlador amante y el burlado esposo.

Dionisia, la protagonista del embrollo, también estaba allí; pero ya arrepentida, cual otra Magdalena, y harta de rodar con el de los paraguas.

Antonio, que es hombre pacífico, reclamó con dulzura sus derechos á la Dionisia; Gregorio, de sangre más hirviente, se negó á la restitución, amenazando con una pistola á su rival.

Se armó un escándalo mayúsculo, y como consecuencia inmediata todos los actores de esta tragi-comedia dieron con sus duros huesos en la Inspección de vigilancia, donde los pusieron de acuerdo.

Dionisia y el paraguero partieron amigablemente sus pocos trastos, volviendo aquella al conyugal hogar, con gran contento de Antonio, que estaba ufano como chico con zapatos nuevos.

El Gregorio, cariacontecido, debió quedar diciéndose para sus adentros:—¡Fíese usted de las mujeres... de otros!

PARA LOS MEDICOS

## CURSO CIENTIFICO

Siguiendo la costumbre de años anteriores, en el Real Dispensario antituberculoso María Cristina, de Madrid (Goya, 40), dará el doctor Verdes Montenegro un curso de «Diagnóstico precoz de la tuberculosis pulmonar y tratamientos modernos de esta afección», sólo para médicos.

Podrán asistir al curso los médicos que lo deseen, enviando su adhesión al señor administrador del Dispensario.

El curso durará desde el 10 de Febrero al 10 de Marzo.

Las lecciones serán á las cinco de la tarde y los alumnos practicarán por sí todas las operaciones de reconocimiento, laboratorio y práctica de la tuberculina, bajo la dirección de los encargados de estos servicios.

## NOTAS PALATINAS

La Reina madre enferma

Se encuentra en cama ligeramente indispuesta la Reina doña Cristina.

La indisposición es un simple catarro.

La jornada en Sevilla

Anoche salieron los Reyes para Sevilla. Además de los Monarcas van la infanta doña Beatriz, los Príncipes de Battenberg, el Príncipe de Asturias y el Infantito don Jaime.

Del alto personal palatino marcharon, acompañando á SS. MM. la duquesa de

San Carlos, la condesa del Puerto, el marqués de Viana, el general Aznar, el duque de Santo Mauro, el conde de Aybar, el ayudante de S. M., Sr. Guiao; el secretario particular, Sr. Torres, y el doctor Alabern.

## Teatro Miñón

El debut de mañana

Con «La Malquerida», del insigne Benavente, debutará mañana en nuestro coliseo la notable compañía cómico-dramática que dirige la primera actriz Teodora Moreno.

La función será de noche, dando comienzo á las nueve, y regirán los precios siguientes: palcos sencillos, 11 pesetas; dobles, 15; plateas, 12'50 (sin incluir en todas estas las localidades de entrada), butaca, 2; anfiteatro y delanteras, 1'25; entrada general y de palco, 0'60.

Hay expectación en Segovia por conocer la celebrada obra de Benavente, y en consecuencia, es de esperar que para la función de mañana se agote el papel de taquilla.

## DESDE COCA

Por las víctimas de la guerra

El domingo 25 de los corrientes, dióse cumplimiento en esta villa á la caritativa obra de secundar las generosas iniciativas de la noble Junta de Damas establecida en la corte y presidida por nuestra augusta reina S. M. doña Victoria Eugenia, para socorrer á los soldados de nuestro ejército heridos y familias de los fallecidos en la campaña de Marruecos.

Por iniciativa de nuestro señor cura párroco-arcipreste y secundado por las dignas autoridades locales y demás personas de significación, celebróse una junta previa para acordar lo que á tan laudable fin había de ejecutarse, conviniendo unánimemente en nombrar una comisión de señoras que llevase á efecto la cuestación y realizase cuantas gestiones creyeran necesarias para que esta culta villa cooperase á fin tan meritorio.

Esta comisión quedó constituida bajo la presidencia de la señora del capitán de la Guardia civil don Gregorio Mañas, de la tesorera doña Filomena de Apellaniz y compuesta de varias señoras y señoritas.

Dados estos elementos y los caritativos fines que se perseguían, no podía menos de esperarse halagüeños resultados y así fué en efecto, no contentándose las caritativas damas con hacer la cuestación en la iglesia

72

LA SEÑORITA LISÓN

bajo de volver á llamar, puesto que no se quería ó no se podía responder, puso la lámpara en el suelo y metió la mano en el bolsillo del delantal, sacando de él unas tijeras, un carrete de hilo, un peine de alfileres y una navajita—instrumentos usuales de su trabajo,—guardando después todo menos la navaja que abrió enseguida.

En el momento y sin cuidarse de llamar á la portera ó pedir el testimonio de otra persona cualquiera, no haciendo caso más que del impulso violento y rápido que la guiaba, introdujo la hoja en el intersticio de la madera y trató de correr el pestillo, haciendo un esfuerzo que hincho la sangre de las venas de su diminuta mano.

Aquella manecilla era muy nerviosa, lo mismo que toda su persona.

Así es que después de dos ó tres esfuerzos consiguió su propósito y quedó la puerta completamente abierta.

Hecho esto, volvió á coger la lámpara y penetró en el cuarto, en el cual no había ninguna luz. Aquel cuarto, por la forma y la dimensión, era casi igual al de la ramilleteira.

Pero en esto estaba únicamente el parecido,

FOLLETÍN DE «EL ADELANTADO» 69

Pero para llegar á la escalera, que estaba situada al otro extremo, tenía necesariamente que pasar por delante de otro cuarto que estaba situado cerca de aquélla.

Al pasar por delante de la puerta, Lisón se detuvo de repente y se puso á escuchar.

Un quejido lastimero y doloroso llegó á su oído, penetrando hasta su corazón.

II

El otro desván

Lisón se había detenido al escuchar aquel llanto, que fué tan débil, que hubiera podido pasar desapercibido para un oído menos delicado ó más indiferente que el de la joven.

Su semblante, como se habría demostrado si la oscuridad que había no lo hubiera impedido, había cambiado de expresión, reflejando en él una gran pena que borró la graciosa sonrisa con que había salido de su casa para dirigirse á donde le esperaban.

Después de permanecer un momento inmóvil, inclinó la cabeza hacia apoyar el oído en la puerta

parroquial, sino que desafiando las inclemencias del tiempo, se impusieron el penoso sacrificio de recorrer todas y cada una de las calles de la villa implorando una limosna para nuestros soldados.

Debe decirse en obsequio de este vecindario, que todos acudieron á ofrecer el óbolo con que remediar el dolor y enjugar las lágrimas; el ayuntamiento, las sociedades de recreo, círculos Caucense y Electrta, colegio de Jesuitas, cofradías y particulares se desafiaban á porfía un puesto de honor en las listas de donativos, resultando de aquí, que la colecta ascendió con mucho á lo que se esperaba, dadas las circunstancias críticas por que en esta época del año atraviesa esta laboriosa población, pues se recaudaron, además de ciento setenta y dos pesetas con noventa céntimos para la Junta de damas para el socorro de enfermos, treinta y cinco pesetas para los siete soldados hijos de esta villa que se hallan en Marruecos en el ejército de operaciones.

Vaya, pues, desde estas columnas un voto de alabanzas á la Junta de damas, de la villa de Coca, al señor cura párroco, autoridades y cuantas personas han contribuido á tan humanitaria obra y estén seguros que remediando tanta desgracia tendrán la triple satisfacción del agradecimiento del desvalido, la alabanza de la patria y el premio de Dios.

Corresponsal.

Coca 29 de Enero de 1914.

## Cuestiones ganaderas

### Época en que deben abrirse las paradas

Próxima la fecha de la apertura y funcionamiento de dichos establecimientos, nos consideramos en el caso de dar algunos consejos, sobre el particular, á los paradas y también á los ganaderos.

Por perjudicial á los intereses de unos y otros, es censurable la mala costumbre de algunos dueños de abrir las paradas de sementales, caballos y asnos, en la época ahora usual.

Ni el clima natural, principalmente caracterizado por la temperatura, ni el artificial, representado por las habitaciones ó viviendas en primer lugar, abonan la conducta observada hoy.

Los fríos intensos y humedad prolongada en los meses de Febrero y Marzo, son siempre inconveniente para la manifestación del celo en las hembras y una dificultad para el desarrollo de la función progeneradora en los machos, por determinar las expresadas condiciones un desgaste de fuerzas tan necesarias para llevar su función reproductora.

Y si lo expuesto ocurre en animales ya formados, cabe pensar lo que ocurrirá con los productos, llamense potros ó mulos, nacidos en tales condiciones. Cuando no mueran á poco de nacer, por las muchas infecciones á que están expuestos, siempre su desarrollo será pobre y enfermizo y cuyo sello le llevarán toda su vida en forma de defectos de conformación y de enfermedades de toda índole.

Por tanto, para librarse de tamañas pérdidas, recomendamos á ganaderos y paradas procuren siempre porque el nacimiento de las crías coincida con los comienzos de la primavera para que lo mismo las madres que la rastra puedan disfrutar de la benéfica influencia de una temperatura moderada, de la gimnasia tan útil para el desarrollo del nuevo ser y demás ventajas de la vida al aire libre.

Así, pues, en ningún caso deberían abrirse dichas casas paradas hasta el 15 de Marzo, y mejor aun, en primero de Abril.

Rufino PORTERO,  
Inspector de Higiene pecuaria.

28-1-914.

## DE HACIENDA

### Mandamientos de pago

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia ha dispuesto que mañana se hagan efectivos los siguientes mandamientos de pago.

Don Arturo Cuenya, 8.000 pesetas.

> Casimiro Iglesias, 205'83.

> Lázaro González, 1.325'93.

> Vicente Buzón, 56.527'79.

> Gorgonio Robledo, 6.954'10.

> Isaac Jimeno, 36.000.

> Mariano Illera, 549'10.

## El correo de Cuéllar

Está acordado, y para ello se han dado ya las órdenes oportunas, que el nuevo servicio de correos con Cuéllar empiece á funcionar el día 1.º de Febrero próximo.

Como ya hemos dicho en otra ocasión, á partir de la fecha indicada, dejará de salir de Segovia el coche de Cuéllar, haciéndolo en lo sucesivo de la estación de Yanguas.

La correspondencia de Segovia para dicho punto y su trayecto, podrá depositarse en el buzón central hasta la una y media de la tarde y en los estancos antes de la recogida de la mañana, con el fin de que pueda salir en el mixto descendente de las dos treinta de la tarde.

El correo de Cuéllar y pueblos del tránsito para Segovia, llegará á esta administración en el mixto ascendente y será repartido por la tarde, en la misma forma que hoy viene haciéndose.

## EN ENCINAS

El carnaval.—Quintos que sortean.

Durante los días del próximo carnaval, recorrerá las calles de este pueblo, cantando couplets de actualidad, una comparsa formada por los mozos sorteaables comprendidos en el actual alistamiento.

En el salón de la Casa Consistorial habrá, como de costumbre, animados bailes de máscaras.

—Este año entrarán en suerte los siguientes quintos de la localidad: Toribio de Frutos, Mariano Esteban, Domingo de Frutos, Bonifacio de Frutos, Lamberto Provencio, Ceferino Sanz, Andrés Sanz y Agustín Sanz.

Un quinto.

21-1-914.

## Instrucción pública

### Antecedentes profesionales

La Junta provincial de Madrid interesa los antecedentes profesionales del maestro don Isidoro Herranz, que desempeñó la escuela de Villaverde de Montejo, y la de Lugo los de doña Patricia Asenjo, maestra que fué de Segura de Fresno.

### Título

Para que sea diligenciado con la oportuna nota de ascenso á mil pesetas, remite el alcalde de Valledado el título de la maestra doña Eusebia Ribote.

### Adultos

El día 22 comenzaron en Mazagatos las clases nocturnas para adultos dirigidas por el maestro don Eugenio Bravo.

### Revista

Ante el alcalde de Ortigosa del Monte ha pasado la revista anual reglamentaria la pensionista doña Juana González de Frutos.

## NOTAS DEL AYUNTAMIENTO

### Falta de peso

Hoy han sido recogidos por el teniente de alcalde don Pedro Parareda varios panes y hogazas faltos de peso á los industriales panaderos.

### Multas

Han sido multados varios lecheros por expender su mercancía en malas condiciones.

### Subasta adjudicada

Se ha adjudicado la subasta para derribar la casa número 4 de la calle de Buitrago, á don Timoteo Polo, como el mejor postor que se ha presentado á ella.

## Nuevos elementos de tracción para el Regimiento de Sitio

Por la Comisión de experiencias de Artillería acaba de hacerse entrega al Regimiento de Sitio, de un tractor automóvil de la Casa Skoda-Daimler, de ochenta caballos, destinado á remolcar el pesado material con que dicha unidad está dotada.

Dicho tractor, fué conducido desde Madrid por el comandante don Florencio Pereira, habiendo realizado una hermosa marcha desde Madrid (dada la pesadez de este tractor, que es de 5.000 kilos) pudiendo subir las fuertes pendientes del Puerto en veintitrés minutos.

El jueves y el miércoles se han realizado experiencias en el Regimiento con dicho tractor, consistiendo la primera en subir al alto de Riofrio, arrastrando una pieza de bronce de cinco toneladas de peso, habiendo hecho el recorrido con una velocidad media de 14 kilómetros por hora.

Ayer se realizaron otras pruebas, consistentes en remolcar 4 cañones de 12 centímetros con un peso total de 20 toneladas y subiéndolo la fuerte pendiente de Baterías.

En este punto y en la Dehesa se encontraban gran número de personas que habían acudido á contemplar con curio-

sidad y entusiasmo la aplicación de estos novísimos elementos del arte de la guerra.

Debe recibir en plazo breve el Regimiento otro tractor gemelo del citado y dos camiones automóviles de menos fuerza, marca Hispano-Suiza.

Con objeto de obsequiar á su compañero el comandante señor Pereira, anoche se reunieron en el Hotel-Fornos en íntimo banquete, todos los jefes y oficiales del Regimiento.

## Los bailes de máscaras

El lunes, festividad de las Candelas, darán principio, en las diferentes sociedades de recreo, los bailes de máscaras, precursores de las bulliciosas fiestas del Carnaval.

La Junta directiva de la «Unión Mercantil», cuyos bailes fueron siempre nota saliente por su perfecta organización y porque allí se da cita la flor y nata del gremio costurero, no ha omitido el menor detalle para que resulten este año muy lucidos.

«La Modernista», también hace preparativos en igual sentido, y «El Pensamiento», «El Paraíso», «La Góndola» y «El Paular», serán, como en años anteriores, centros de esparcimiento para la gente de buen humor.

## EN PROVINCIAS

## Veinte gitanos envenenados

Lugo 28.—Comunican que en una aldea que pertenece al partido de Becerreá han muerto envenenados veinte gitanos.

El hecho ocurrió del siguiente modo: A consecuencia de las grandes nevadas, verdaderas manadas de lobos bajaban á las aldeas, sembrando el pánico entre los sencillos aldeanos.

Estos aterrados y juzgando que era ineficaz una batida, optaron por dejar los restos de una vaca, á la que habían dado muerte, en medio del campo, envenenando antes los pedazos de carne.

Una banda de gitanos que pasó por aquellos sitios estableció su rancho en los alrededores de la aldea. Recogió la carne envenenada que se había destinado á los lobos y comieron de ella todos los gitanos.

A los pocos minutos toda aquella pobre gente se revolcaba por el suelo, presa de horribles sufrimientos.

Avisado un médico, les prestó los auxilios de la ciencia, pero no se pudo evitar que pereciera la mayor parte de los intoxicados.

Se asegura que murieron veinte.

## DE SOCIEDAD

### Viajes

Hoy ha salido para Santiago de Compostela, para posesionarse de la plaza de economista que ha obtenido por oposición en aquella Metropolitana, nuestro amigo don Prudencio Crespo.

Se encuentra en Segovia en uso de licencia, el oficial de Correos con destino en Medina del Campo don Juan Gómez Gosalzo.

### Retiro

Ha pasado á la situación de retiro el coronel de Artillería, don Octavio Moitó, segundo jefe que fué durante mucho tiempo del Regimiento de Sitio.

### Boda

En Cádiz ha contraído matrimonio, con la bella señorita María Antonia de la Cruz, hija del director del hospital Mozal, establecido en aquella ciudad, don Antonio, nuestro paisano y amigo el bizarro capitán de Artillería, don Pablo Bernardo Marín.

Desearnos al nuevo matrimonio eternas venturas.

### Fallecimiento

Ha fallecido en San Ildefonso, el sochantre de aquella colegiata don Elías Castillo.

Descansen en paz.

### En comisión del servicio

Formando parte del servicio de vigilancia del Monarca, ha salido para Sevilla el inspector de policía de Madrid, nuestro amigo y paisano don Enrique Grimau.

### Felicitaciones

La Excm. Sra. Marquesa de Santa Cruz está recibiendo innumerables felicitaciones, con motivo de la concesión de la banda de Dama Noble de María Luisa, merecida distinción de que ya hemos dado cuenta.

Reiteramos la nuestra.

### Nuevo profesor

Han sido nombrados de plantilla, para los cargos de profesor y ayudante de pro-

fesor, respectivamente, de la Academia de Artillería, el capitán don Eduardo Larroquette y el primer teniente don Agustín Hernández, quienes venían desempeñando aquellos destinos en comisión.

Sea enhorabuena.

### Ascenso

Por ascenso de escala, ha sido promovido á ingeniero jefe de primera clase del Cuerpo de ingenieros geógrafos, don José Borús, padre del distinguido segundo teniente alumno de Artillería del mismo apellido, y convecino nuestro que fué durante los trabajos topográficos en esta provincia.

Dámole la enhorabuena.

## Tribunales

### AUDIENCIA PROVINCIAL

En el juicio de ayer por estupro, que se celebró á puerta cerrada, las partes sostuvieron sus conclusiones, en virtud de las que las acusaciones piden para el procesado cuatro meses de arresto mayor y 10.000 pesetas de indemnización, y la defensa solicita la absolución.

Hoy se han visto los dos juicios siguientes:

Causa por lesiones, contra Gabriel Martín Esteban, de Alconada.

Penal pedida por el fiscal, dos meses y un día de arresto mayor. El defensor señor La Calle (D. F.), estima que los hechos son constitutivos de faltas, y solicita la absolución.

Causa por hurto, contra Baldomero Noguera, de la Armuña.

La acusación pide la pena de dos meses y un día de arresto y el defensor señor Well niega los hechos y solicita la absolución.

Todos han quedado pendientes de sentencia.



## A todos los enfermos,

la Emulsión SCOTT, ofrece una manera segura y rápida para restablecerse, renovando las energías vitales y adquiriendo salud y fuerza, como lo prueba la carta que sigue: "Hacia tiempo, que mi esposa Isidra de 30 años vivía sufriendo de debilidad general y estaba tan débil que no podía hacer ningún trabajo, pasándose los días echada con dolores en la cabeza y en el cuerpo. La Emulsión SCOTT, ha operado un cambio completo en ella; se encuentra bien y con energías para atender a sus quehaceres domésticos como en otros tiempos." Tiburcio Alonso, Prioro (Leon) 17 de Abril de 1913. Para recuperar el buen semblante perdido, adquirir vitalidad y gozar de una salud duradera es preciso exigir la auténtica

## Emulsión SCOTT



la cual ha conservado durante 38 años un nombre sin tacha para curar á los enfermos y fortalecer á los débiles.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marks, Calle de Valencia, 333. Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

## Don Jaime de Borbón, se casa

Dicen de Roma que en la próxima primavera volverá á aquella ciudad don Jaime de Borbón, para celebrar su matrimonio con la hija de un rey católico de Europa.

Se añade que la ceremonia se celebrará con carácter íntimo, y sin fausto ni ostentación alguna.

ta y convencerse de que no se había equivocado cuando creyó haber oído un quejido.

En aquella postura, y á través de las mal juntas tablas de la puerta, percibió claramente los quejidos y ahogados suspiros que se lanzan en medio de una gran postración física, por mucho que se quiera comprimirlos por una razón cualquiera.

—¡Pobre mujer!—murmuró Lisón emocionada.—Está enferma... no me extraña. Está tan pálida, tiene un aire tan triste desde que vino aquí...

Y entonces, no escuchando más que la voz de su buen corazón, y olvidándose de que la estaban esperando para entregar el ramo y que llegaría tarde si se detenía en el camino, la joven llamó á la puerta con el nudillo de un dedo, al principio suavemente y después con más fuerza.

En el momento cesaron los gemidos, reinando un gran silencio en el cuarto.

—¡Señora, señora!—dijo la ramilleteira levantando progresivamente la voz.—¿Estáis enferma? Respondedme.

Pero nadie respondió, y Lisón, que había con-

cluido por pegar el oído completamente á la puerta, creyó oír entonces el ruido de un grito ahogado.

En aquel momento no pudo ya contenerse.

En dos saltos se volvió á su habitación, se acercó á la lámpara para dar más luz, y dejando su lindo ramo tan cuidadosamente combinado, se volvió á la puerta de la vecina con la lámpara en la mano para ver mejor.

La puerta estaba en muy mal estado y sponas encajaba, lo cual debía hacer poco confortable aquella habitación, especialmente durante los fríos del invierno, por mucho fuego que en ella hubiese.

Se podía ver que el pestillo entraba muy pocos milímetros dentro de la cerradura.

La señorita Lisón, que parecía unir mucha resolución á su exquisita sensibilidad, como todos aquellos á quienes no ha mimado la suerte, y que desde muy temprano han tenido que guiarse por sí solos en el gran combate de la vida, la señorita Lisón, decimos, vió esto en un momento y no vaciló.

No oyendo ya nada, sin tomarse el inútil tra-

# La guerra en Africa

## Informes oficiales

Desde Melilla comunican que continúa el temporal de Levante, aunque con menos intensidad. El «Vicente Sanz» no ha salido de este puerto, y tampoco salen vapores de Málaga ni de Alhucemas para dicha plaza. Reina completa tranquilidad en el territorio. Desde Larache participan que unos 60 yebales atacaron el aduar Aharak, arreba-  
 yendo numeroso ganado que fué recon-  
 quistado en su mayor parte por habitantes del aduar, auxiliados por la fuerza del labor. El enemigo sufrió tres bajas consiguiendo llevarse un niño del aduar y tres reses.

Anteanoche también fué atacado el aduar Ulad Yelali por hombres de Beni Olali, que fueron rechazados por las fuerzas del labor de Alcázar y los habitantes del aduar; vivieron un muerto, que dejaron con dos fusiles, y dos heridos que consiguieron llevarse, así como algunas reses que se hallaban muy alejadas del poblado.

Ha terminado el desembarco de los reclutas que trajo el «Almirante Lobo», comenzando a equiparse para marchar á Alcázar los que allí deben recibir su instrucción.

Desde Ceuta y Tetuán dan cuenta de no ocurrir novedad en aquellos territorios.

## DE QUINTAS

### Mozos reclamados

Los Ayuntamientos que se citan, ignorando el paradero de los mozos siguientes, les citan para que concurran al acto de la clasificación y declaración de soldados:

Aguilafuente, Luis García Alvarez y Eugenio Traperero Pérez.

Siguero, Mariano Sanz Moreno.  
 Etreros, Toribio Aránguez Bernandos.

## SUETOS

### Rectificación

En el sueldo «Por las víctimas de la guerra», que ayer publicamos, se consignaron con errores la cifra del total de recaudación y la de recaudación anterior.

Ambos conceptos corresponden las siguientes cantidades:

Recaudación anterior, 2.226 87 pesetas; suma total, 2.667'57.

### Destino

Ha sido destinado á continuar sus servicios en la estación de Boceguillas, dependiente de esta Jefatura provincial, el oficial de Telégrafos de San Sebastián don Francisco Gallo y Lobo.

### Nueva industria en Segovia

Por personas que nos merecen crédito, sabemos que en breve se abrirá en Segovia un nuevo molino de chocolate y tostadero de cafés, y nos aseguran que su dueño es poseedor exclusivo de una fórmula, tanto para el tueste del café, como para la fabricación del chocolate, el cual elabora con los mejores cacao, que le permitirá obtener un chocolate cuya bondad será imposible mejorarla.

Con gran satisfacción hacemos pública esta noticia.

### Obras de carreteras

Han quedado terminadas y recibidas definitivamente las obras de construcción del trozo segundo de la carretera de tercer orden de la estación de Yanguas á Peñafiel, y las del trozo cuarto de la de Sanchidrián á Otero de Herreros.

### El catastro

El ministro de Hacienda ha ordenado que se dé gran impulso al avance catastral.

Por lo que respecta á Segovia, ya están nombrados los ayudantes de este servicio.

### Ejecución de obras

Por Real orden de Fomento que ayer publicó la «Gaceta», se autoriza la ejecución en el año actual, con cargo al presupuesto vigente, de las obras y demás servicios por el sistema de administración aprobados en los años de 1908 y 1913, y que están sin ejecutar.

### Las Candelas

El lunes próximo se celebrará en el inmediato pueblo de Hontoria la romería de las Candelas, que se ha de ver muy concurrida si el buen tiempo continúa.

### A los opositores de Hacienda

Se ha recibido en esta Delegación de Hacienda, un telegrama del señor Ministro

participando que el día 4 del próximo mes de Febrero, dará principio el segundo ejercicio de las oposiciones á plazas de oficiales cuartos.

Al propio tiempo ruega se dé la necesaria publicidad, para que la noticia llegue á conocimiento de los opositores que residen en esta provincia.

### Bodas

Esta mañana han contraído matrimonio en la iglesia de San Miguel, los jóvenes Leandro Reques Miguel y Vicenta Llorente, hijos de los acaudalados labradores de Fuentemilanos y Madrona, don Lino Reques y don Lucio Llorente.

Mañana á las diez, se unirán con los lazos matrimoniales, en la misma iglesia, Bernardino Martín Rodao, de la Armuña, y Máxima Ramos Fernández, de Bernardos. A todos enviamos nuestra enhorabuena.

### Registro civil

Hoy se han inscrito las partidas de nacimiento de Francisco Minguez Matesanz, Julián Barrio García, Leoncia Sombria, Francisco Merino Pascual.

Defunciones ningunas.

### Vacantes

Se anuncian las siguientes plazas vacantes:

Depositarios de fondos municipales de Hontalbilla, Cabañas y Siguero.

—Secretario del Ayuntamiento de Sauquillo de Cabezas, con 850 pesetas de sueldo anual y secretario y suplente de los Juzgados municipales de Fuentes de Cuéllar, San Martín y Mudrián, Riaguas de San Bartolomé, Fuentemilanos y Fresneda de Cuéllar.

—También está vacante la titular de médico de Madrona, que tiene asignadas 750 pesetas anuales de dotación.

### Pesas y medidas

Terminada la contrastación periódica anual de pesas y medidas en la capital de la provincia, se seguirá sin interrupción en los demás Ayuntamientos de su partido, incluyendo en su itinerario los pueblos de Fuentepelayo, Aguilafuente, Zarzuela del Pinar, Navalmazano y Pinarnegrillo, pertenecientes al partido de Cuéllar, y Villacastin, Labajos é Ituro del de Santa María de Nieva.

### Citaciones

Por el Juzgado de Instrucción del partido de la capital se cita á Teodora González Hinojal y á Mamerto Cuéllar Martín, cuyos actuales paraderos se ignoran, para que en término de diez días comparezcan ante dicho Juzgado, á fin de que presten declaración en causa por falso testimonio.

## ALCANCE de MADRID

(POR TELEFONO)

4 tarde

### En Gobernación

El señor Dato permaneció toda la mañana en Gobernación, recibiendo varias visitas.

El señor Sánchez Guerra le dió cuenta de las noticias recibidas de provincias que acusan tranquilidad.

### Los Reyes en Sevilla

Telegramas del gobernador civil de Sevilla dan cuenta de la feliz llegada de los Reyes á aquella población.

Los esperaban las autoridades, comisiones oficiales y numeroso público. El recibimiento ha sido entusiástico y la población ofrece animadísimo aspecto.

### No hay nada acordado

Refiriéndose el señor Dato á la noticia que publican los periódicos, respecto del viaje del Rey á Costa Azul, ha dicho que nada hay acordado todavía sobre el particular.

### Reducción de tarifas

La Compañía de ferrocarriles del Mediodía ha accedido á la reducción de tarifas para el transporte de vinos, que tenían solicitada los cosecheros de la Mancha.

### Conferencia

El obispo de Ciudad Real ha conferenciado hoy con el señor Dato.

### La reparación de carreteras

En el ministerio de Fomento se re-

ciben de provincias numerosas peticiones de concesión de créditos para la reparación de carreteras.

Muchas de estas han quedado en malísimo estado por efecto de los últimos temporales.

## DE MARRUECOS

### Un teniente herido

Comunican de Tánger que un camión automóvil que se dirigía á Ceuta fué atacado por un grupo de moros. De la colisión resultó herido el teniente del regimiento de Wad-Ras don José Cuadros Quirós.

### Regreso de un prisionero

Ha vuelto á Larache un moro adicto que se llevaron prisionero los yebales. Dice que el enemigo tuvo cuatro bajas en el encuentro de ayer.

### Los merodeadores

Un grupo de merodeadores intentó asaltar el aduar de Lacunsa. Los asaltantes fueron enérgicamente rechazados, causándose los del aduar un muerto y dos heridos.

### El bajá de Larache

Ha visitado el zoco el Jemis el bajá de Larache.

Esta visita ha provocado la renovación de muestras de sumisión y respeto á España por parte de muchos de los moros allí congregados.

### El Raisuli

El Raisuli continúa fuera de la zona sometida, dedicándose á actos de piratería y bandidaje.

### Desembarco

El transporte de guerra «Almirante Lobo», llegó á Larache conduciendo reclutas de la última concentración. El desembarco se hizo con regularidad y orden.

### El temporal

Las noticias oficiales que de Melilla llegan, dicen que amainó el temporal.

Ha vuelto á reanudarse el servicio de vapores correos con aquella plaza.

## BOLSA

### COOTIZACION DE AYER

Interior.....	79'30
Americanas al 5 por 100.....	100'50
Acciones del Banco.....	449'00
Acciones de Tabaco.....	288'00

### CAMBIOS

París á la vista.....	6'35
Londres á la vista.....	26'76

### CORRESPONSAL

## Licor del Polo



Exíjanse todos los frascos con las etiquetas pegadas al cristal como la de este fac-símile, sin cuyo requisito es falsificado.

El Licor del Polo de S de Orive cuenta 43 años de honrosos éxitos mundiales. Es el dentífico insuperable, de gratísimo perfume, de higiénico irrefragable, antiséptico de primer orden, de composición exclusivamente vegetal. Carece de sacarina, fenol, salol, timol (ácidos fénico, salicílico y tímico), ni ningún otro ácido que lleven varios dentíficos noveles que atacan y destruyen el esmalte dentario.

## ANUNCIO

Se vende en este pueblo de Cabañas, á pública subasta, un macho de cuatro años, azada la cuerda. Dicho macho pertenece á la sociedad entre vecinos, cuya tasación y demás condiciones se hallan de manifiesto ante el presidente de dicha Junta. La subasta tendrá lugar el día 1.º de Febrero próximo, hora de las dos de la tarde, en el sitio de costumbre.

El presidente de la Junta, Victor Gómez.

## Treviño

### Fotógrafo

Tiene el gusto de participar á su numerosa y distinguida clientela que por mejora de local ha trasladado su estudio fotográfico á la calle de Infanta Isabel, número 9.

## SE ALQUILA

cuadra, guadarnés, pajera y cochera, con agua corriente.

Razón: Daoiz, número 4.

## Hace falta

dependiente ó aprendiz adelantado de barbería en la «Puerta del Sol», barbería de Mariano Plaza, Azoguejo, 10 Segovia.

Será bien retribuido; se prefiere de la capital.

## SE VENDE

un caballo semental, edad de tres á cuatro años, pelo negro, alzada siete cuartas y cuatro dedos.

Para informes dirigirse al alcalde de Fresno de Cantespino.

## Niñera

Se necesita.

En la Administración de este periódico, informarán.

## Ricardo García

### DENTISTA

CONSULTA LOS DOMINGOS EN EL HOTEL VICTORIA DE DIEZ A CINCO

Extracciones sin dolor—Emplastes Orificaciones y Dentaduras.—Dientes sueltos de todos los sistemas.

24 años de práctica CLINICA EN MADRID:

Argensola, 9

## Se venden

Dos vacas pura sangre suiza y holandesa, ésta á parir per segunda vez á fin de mes, la otra en Mayo y un becerro para semental superiorísimo de once meses. Destalles, en esta administración y para tratarcon su dueño don Marcelino Sánchez, en Boceguillas.

## Se vende

un hermoso potro entero para silla y semental, alzada seis dedos sobre la cuerda, edad, para Marzo cuatro años raza anglo-árabe.

Para tratar con su dueño, José Zorrilla, 61, Segovia.

## Médico especialista

D. J. Campos, médico director del Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño, especialista en tratamientos mecanoterápicos, no operatorios, contra las hernias, descensos de la matriz, vientres voluminosos, desviaciones del tronco, piernas ó brazos, tumores blancos y toda clase de deformidades, visitará SEGOVIA el día 7 de cada mes, recibiendo consulta de 12 á 2 en el Hotel Fornos.

Consultas en Madrid todos los días no festivos de 2 á 4, en su Instituto Montera, 38, primero.

## Mercados

### SEGOVIA

Hoy se han cotizado los cereales á los siguientes precios:

Trigo, á 12'50 pesetas las 94 libras Centeno, á 9'25 pesetas fanega. Cebada, á 7'50 id. id. Algarroba, 10'75 id. id.

Harinos de la fábrica LA CASTELLANA (San Lorenzo)

Elaborados por cilindros

Marina patente, mcs de 100 kilos, 41 pesetas.

Id. de 1.ª mcs de 100 id. 40 id.

Id. de 2.ª id. id. 39 id.

Id. de 3.ª mcs de 70 id., 18.

Salvados

De 1.ª clase, saco de 50 kilos 11 pesetas.

De 2.ª id. id. de 40 id. 8'00 id.

De 3.ª id. id. de 30 id. 7'00 id.

### PENAFIEL

Trigo, á 49'50 y 50 reales fanega.

Centeno, á 35 id.

Cebada, á 26 id.

Yeros, á 37 id.

Avena, á 20.

### MEDINA DEL CAMPO

En este mercado entraron 520 fanegas de trigo, que se pagaron á 50'50 reales las 94 libras.

### PEDRAZA

Trigo, la fanega, 12'00 pesetas.

Centeno, id. 10'00 id.

Cebada, id. 8'25 id.

Algarrobas, id. 10'50.

Yeros, id. 10'00.

### Corresponsal.

### VALLADOLID

Almacenes del Canal. — Entraron 500 fanegas de trigo que se pagaron á 51'25 rea es las 94 libras.

Tendencia del mercado sonada.

Almacenes del Canal. — Entraron 200 fanegas de trigo que se pagaron á 51'25 reales fanega de 94 libras.

### CUÉLLAR

Trigo, la fanega, 49 reales.

Centeno, id. 36 id.

Cebada, id. 29 id.

Algarroba, id. 39 id.

### ADREVALO

Trigo, 50 y 1/2 y 51 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, á 37 id.

Cebada, á 29 id.

Algarrobas, á 38 y 39 id.

Tendencia del mercado sostenido.

Temporal, húmedo.

### Corresponsal.

### AYLLON

Trigo, la fanega, pesetas 11'75.

Centeno, id. 9'12.

Cebada, id. 8.

Algarroba, id. á 8'75 id.

Yeros, id. 9 id.

## A todos los agricultores

interesa conocer LA INFORMACION AGRICOLA revista de agricultura y ganadería.—Pídase un ejemplar gratis al Director, Juan Gavilán, Almirante, 19, MADRID.—Se necesitan buenos corresponsales.

## La alimentación de los enfermos del estómago



Generalmente toman mucha leche, y bastantes de ellos no la pueden digerir. Su alimento ideal es el «GLASO» (leche de vaca apropiada al estómago humano) de digestión facilísima y poder nutritivo maravilloso; el «GLASO», tomado en vez de leche, quita el dolor y normaliza la digestión; cura la diarrea, por crónica y fuerte que sea, á cualquier edad; quita los vómitos de las embarazadas y repone las fuerzas de ancianos y convalecientes; es la última palabra de la ciencia de la alimentación, que cría más robustos á los niños que ninguna otro alimento. Los resultados se advierten inmediatamente. Venta en farmacias, droguerías y ultramarinos.

Representante en Segovia, Crescencio González, Plaza del Corpus, 19

NUEVO ECONOMATO

